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交办问题基本情况

邵阳市洞口县毓兰镇半江山泉水业
有限公司旁存在一在建养猪场，离
居民区仅50米，村民担心养猪场建
成后污染当地水源、农田。

邵阳市城步苗族自治县茅坪镇湘商
产业园的湖南悟康竹业发展有限公
司，督察组一来就停工，一走就开
工。对原处理结果不满意。

邵阳市隆回县罗洪镇上罗洪村18
组退林还耕（该地从始至终为林
地），影响当地生态环境，请求相关
部门及时制止大面积破坏林地的
行为。

邵阳市洞口县石江镇合山村钟锡
虎养猪场一到夏天产生刺鼻气味，
严重影响村民生活。

邵东市大禾塘街道同意村御玺小区
（原邦盛二期）污水管未发挥作用，
下雨天污泥水往路面冒，严重影响
居民生活。

武冈市水西门街道枧道村13组武
冈市监委后面有一养猪场，产生刺
鼻气味，严重影响周边村民生活。
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调查核实情况

2024年3月29日，经洞口县毓兰镇人民政府
核查，该举报情况属实。

2024年3月29日，经邵阳市生态环境局城步
分局、土桥农场管理区工作人员现场核实，该
举报问题属实，反映的问题与2024年3月15日
省督察组转办（受理编号：D2SY202400022）
和2024年3月21日省督察组转办（受理编号：
D2SY202403210006）为同一信访举报件。

2024年3月30日，经隆回县自然资源局、隆回
县林业局、罗洪镇人民政府现场调查核实，该
举报情况不属实。

2024年3月29日，经洞口县石江镇人民政府
现场核查，该举报不属实。

2024年3月29日，经邵东市住房和城乡建设
局、邵东经济开发区和大禾塘街道办事处工
作人员现场核实，该举报情况属实：其中“邵
东市大禾塘街道同意村御玺小区（原邦盛二
期）污水管未发挥作用”问题属实，“下雨天污
泥水往路面冒，严重影响居民生活”问题不属
实。

2024年3月29日，经市农业农村局、市畜牧水
产事务中心、水西门街道农业综合服务中心、
邵阳市生态环境局武冈分局调查核实，该举
报情况属实。
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处理和整改情况

处理整改情况：2024年3月29日，洞口县毓兰镇人民政府对其下达责
令停止违法行为通知书，要求其立即停止施工，并不得在此处从事生
猪养殖活动。

处理整改情况：①2024年3月29日，邵阳市生态环境局城步分局、土桥
农场管理区工作人员对该公司进行现场调查，督促该公司在整改期间
内减少设备调试，调试时段务必确保不影响周边群众的正常生产生活，
加快完成全面整改，彻底消除影响，确保群众满意。②该公司已在除尘收集器周围修建了红砖围挡并安装了隔音板，厂界
北侧已完成隔音墙搭建，现已进入顶部隔音板封顶作业。

处理整改情况：①开展调查核实，经调取资料及现场核实，该地实为耕
地。②开展宣传教育，罗洪镇人民政府安排工作人员进村入户，征求
当地群众意见，宣传耕地保护政策规定，做好群众工作，争取群众支
持。

处理情况：2024年3月29日，石江镇人民政府现场核查，钟锡虎已于
2021年停止养猪，长期在外务工。2022年3月，该场地租给石江镇干
木村村民王周堂，2022年5月王周堂因养殖不善，生猪大量死亡，导致
养猪场关停，截至目前一直处于闲置状态，猪栏清理干净，没有残留粪
便和污水，无猪粪臭味。

调查情况：关于“下雨天污泥水往路面冒，严重影响居民生活”问题。
邵东经济开发区工作人员到现场调查，该项目周围的道路上没有污泥
水痕迹，通过对周围雨水和污水管网排查，结合日常巡查情况，周围雨
水和污水管网未出现堵塞现象，不会出现污泥水往路面冒的情况。
处理整改情况：①凤凰城E区项目（御玺）小区目前还没有竣工交房，
也没有居民入住。②邵东市住房和城乡建设局、邵东经济开发区会在
该小区综合验收时共同把关，督促指导该项目建设单位按计划在小区
综合验收前将污水管网连接城市主管网，再交房安排居民入住，确保
生活污水完全收集处理。

处理整改情况：①信访反映的养猪场实为生猪收购临时转运点。②对该生猪收购转运点实行关停，拆除栏舍内所有隔墙和生猪装车台
等功能性设施，严禁在原址从事生猪转运，目前已拆除到位。③将转运点污染物清理干净，使用氨氮分解化合物等生物除臭技术进
行除臭处理，消除环境影响。
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第二轮省生态环境保护督察群众信访举报转办和边督边改公开情况一览表
（省第三生态环境保护督察组）

时间过得很快。转眼，我的《人生四十年》一书
出版距今已经八年。八年是什么概念？对浩瀚的
宇宙来说是极短的瞬间，对短暂的人生来说已是漫
长的岁月。

此书出版之后，原本以为只是村头厕所的用纸
或是某些读者家中糊墙的作料，但未想到，通过此
书，我结识了不少好朋友。印象最深的是我在西藏
旅游时，有一位姑娘跑过来问我：“你叫罗建云吗？”
我说：“是。”她说：“我看过你的《人生四十年》，写得
真好……”虽然我已迈入四十的“门槛”，照理，有人
表扬，也只会微微一笑。但此次，我脸红了。脸红
的原因是想不到自己一本平凡不过的书竟然能给
陌生人留下深刻印象，更想不到在茫茫人海中竟然
有红颜女子记住我的名字，确实令我激动，令我心
潮澎湃。

此次之后，我便开始继续写作。我一直想，到
我退休，我就再出一本书，书名早想好了，叫《我这
一辈子》。我是一个普通的农村娃，打小在大山长
大，没有杰出的成就，也无骄人的业绩，能够拿出手
的就是能写一手漂亮的文章。无数人认识我，不是
通过我的公司，不是通过我的工厂，而是通过我写
的文字，让他们感觉温暖、感觉舒适、感觉似曾相识
……自然，朋友越来越多，业务也越来越广。

平心而论，我出书从未想过要获得什么好处。
就是想让人知道，我这个做文化产业的商人还是有
点“墨水”的。后来，无心插柳柳成荫，一个爱好写
作的文人竟然把公司、工厂做成了……

不知道大家有无这种感觉，如果十天半月不写
文章心里感觉不舒服。喝酒的人有酒瘾，抽烟的人
有烟瘾，但写文章的人有无“写作瘾”，我就不得而
知。至少我过些时间不写文章，就不舒服，好像丢
了魂似的。而今，十天半月不赚钱，我感觉无所谓；
十天半月不写作，我感觉真难受。

因为对文学的酷爱、对写作的痴情，不知不觉，
这八年我又写了几十万字的散文、随笔，还频频在
省(市)、国家级报刊发表文章。很多读者不解，问我
怎么有时间写作？很多同行不解，问我：如何处理
公司业务？很多领导不解，问我究竟是作家还是商
人？甚至有些人跑来我办公室，就想验证一下这个
家伙究竟是干啥的，精力怎么如此充沛？我与所有
文人一样，写作是兴趣、是爱好，只是不靠写作谋
生，不靠稿酬糊口，纯粹为了记录人生历程。要管
公司，要管工厂，而且必须赚钱发工资，每天忙得不
亦乐乎。只是静下心来，我又从商人转变成文人，
回到虚拟的文学世界，继续写作，寻找写作带来的
心灵愉悦。

写了这么多文章，不结集出版，感觉怪可惜的。
于是，我又在琢磨要不要出版？出版有无价值？

老实讲，我出书，加不了工资，评不了职称，出不
了大名，就是一种自我满足与精神享受。或是在这
个大千世界，用另一种方式留下自己的思想与灵魂。

但叫什么书名呢？我真思索了很久，曾想用
《转眼半辈子》。出版社的朋友明确反对，说我现在
的日子过得比神仙还舒服，书名怎么如此老土、深

沉？也想用《风中有朵雨做的云》。很多读者说：你
是一个男子汉，得有阳刚之气，不能太柔和……左
也不是，右也不是，前也不是，后也不是，取个书名
似乎比生一个小孩还麻烦。

2023 年 2 月，我去北京出差，拜访多家出版社
负责人。他们对我出书都很感兴趣，而取个什么
书名，也给了很多参考意见。只是与书的内容进
行匹配，总是感觉不合适。前些日子，我在家看电
视，是一部老电影，叫《阳光灿烂的日子》，著名导
演姜文拍的，让我着迷。看着看着，我便想到自己
的新书，为什么不取名《阳光灿烂的日子》？那个
年代，他们……渴望阳光，向往自由，总是相信未
来一片灿烂。而我所处的时代真叫幸福，只要稍
微努力，梦想就可变成现实，成功总在前方招手。
越想越兴奋，越想越认同，我从沙发上跳起来大叫
——就叫《阳光灿烂的日子》。我的成长之路确实
曲折坎坷，但没有任何困难压垮我。因为我始终
相信，心有阳光，一定灿烂；心向未来，必定辉煌。
而《我这一辈子》得往后推迟了，大概是七老八十
之时吧……

此书即将出版，涉及《人生四十年》中的一些小
错误在此澄清一下。一是母亲去世时我快九岁了，
不是六岁，确实是我写错了；二是第三次高考语文
成绩究竟是五十几分，真想不起来了，可以确认是
答题卡顺序我涂错了，导致又以失败告终；三是我
的老家叫万富亭，不叫万福亭，我必须更正。要不，
人云亦云，以后更找不到万富亭这个近似神话的地
方了。

谢谢大家关注，期望此书出版，同样能给大家
带来快乐，带来喜悦。

是为跋。
（罗建云，隆回人，东莞市潇湘文化传播有限公

司总经理，其《阳光灿烂的日子》一书由新华出版社
于2023年10月出版）

◆序与跋

心有阳光，一定灿烂
——《阳光灿烂的日子》跋

罗建云
一、活动目的
今年，是《邵阳日报》创刊 40 周

年。40 年来，《邵阳日报》不断发展壮
大，实现从单一纸媒到全媒体平台的跨
越，不但记录了自身深沉厚重的发展历
程，更记录了邵阳经济社会各方面的巨
大变迁和取得的辉煌成就。为纪念《邵
阳日报》创刊40周年，感谢各位读者、
作者和报人对《邵阳日报》的厚爱，特举
办此次有奖征文活动。

二、征文要求
征文体裁以散文、随笔为主，字数

1000 字左右。来稿可讲述与《邵阳日
报》、与报社编辑记者的深厚情谊，或
反映《邵阳日报》的发展历史、建设成
就等。

作品须为署名作者原创，严禁抄

袭，文责自负。
三、投稿方式及截止日期
作品请以电子版方式发送至邮箱：

2628858621@qq.com，并在邮件主题中
注明“40 年同行·我与《邵阳日报》”字
样。来稿请注明作者姓名、单位、联系
电话。

截止日期：2024年12月15日。
四、奖项设置
征文活动结束后，将组织相关部门

领导和专家对征文进行评选和颁奖。
征文设一等奖1名，奖金1000元；二等
奖 2 名，奖金各 500 元；三等奖 5 名，奖
金各300元；优秀奖10名。同时给所有
获奖作者颁发获奖证书。

邵阳日报社
2024年4月2日

“40年同行·我与《邵阳日报》”有奖征文启事

1983 年出版的《湖南省隆回县地名
志》称，周旺“荐楼”这个地名的来历是，

“相传此地曾修有八角楼，用来练武射箭，
箭、荐同音，演变今名。”

按这个说法，荐楼原来是箭楼。当地
有个传说，说是荐楼边周家，有个少年给
洙溪陈家的舅舅看牛时，看到一匹白马在
牛的旁边吃草，便想跑过去骑马玩。走到
白马的身边时，它却钻进地里去了。少年
感到奇怪，便跑回舅舅家里拿来锄头挖呀
挖，挖出了一坛白花花的银子。他把银子
藏了起来。回去送锄头时，舅舅问他挖什
么？少年不告诉舅舅，只是说：“我今年帮
你看牛，明年回去修荐楼。”这少年后来真
的回家修了楼，还建了房，从此荐楼大院
子越来越兴旺了。听了这个在周旺一带
老少皆知的传说，也弄不明白周家少年修
的是荐楼还是箭楼。

楼早已经不在了。楼是做什么用的，
也没有令人信服的文字记载。现在人们
普遍认为是箭楼，为了写字图简
便，写成了荐楼。然而，笔者小时
候却恰恰认为“荐”难懂又难写，
而“箭”字，虽然笔画多一些，但意
思一目了然。演变似乎总是由难
向易，这里凭什么将容易理解的

“箭”字演变成难理解的“荐”字
呢？或许这楼原本就是荐楼而非
箭楼。

箭楼容易明白。那么旧时有

没有荐楼，它又是用来做什么的？我咨询
了研究古建筑的老师。答曰，在交通不发
达的古时候，荐楼是建在驿路、塘汛（指关
卡）边，用于招待上级官员、过往客商、赶
考举子的场所，相当于后来的宾馆、招待
所；也是地方吏员、里甲乡绅向下乡巡视
的上级官员汇报工作的地方。

如此说来，周旺铺的荐楼很有可能就
是这个意义上的楼了，因为荐楼正好位于
旧时设有塘汛的车塘铺旁边。

为了弄清古人写的是荐楼还是箭楼，
我特意查了清朝修的《周氏族谱》，发现里
面都是写的“荐楼”。听人说，相邻的皇安
寺那边，也有个叫荐楼的院子。再去网上
搜索“荐楼”，发现原属邵阳地区的双峰县
青树坪也有个荐楼村。所有这些，应该足
以验证我的猜想：荐楼原本就是荐楼！周
家少年不给舅舅放牛，他不是回去练武，
而是回去开伙铺了。

（陈扬桂，邵阳市党史联络组成员）

◆读书笔记

“荐楼”还是“箭楼”？
陈扬桂


